



## GOLFVERBAND LIECHTENSTEIN – Medienmitteilung 1/2019

# Generalversammlung mit erfolgreichem Jahresrückblick

**Die Generalversammlung des Golfverband Liechtenstein warf am Montagabend einen Blick zurück auf das abgelaufene Verbandsjahr, in dem die Mitgliederzahl auf 1025 angestiegen ist – ein Plus von 17 Prozent.**

*Vaduz, 11. März 2019* – Im Mittelpunkt der diesjährigen Generalversammlung des Golfverband Liechtenstein (GVL), welche am Montagabend, 11. März, im Kunstmuseum Vaduz stattgefunden hat, stand der Rückblick auf das abgelaufene Verbandsjahr 2018, in dem der Verband einen Gewinn von knapp 5'000 Franken erwirtschaften konnte. 75 Mitglieder waren zu dieser Generalversammlung erschienen.

### **Jahresrückblick**

Im vergangenen Jahr erreichte der Golfverband Liechtenstein (GVL) gleich mehrere neue Meilensteine. So durfte der GVL zum Beispiel im Sommer 2018 sein 1000. Mitglied begrüßen. Zur Erinnerung: 2004, nur 14 Jahre zuvor, beschlossen einige begeisterte Golferinnen und Golfer, mit dem Landesverband einen Neuanfang zu wagen. Im ersten Jahr nach dem Neustart zählte der GVL gerade mal 29 Mitglieder... und jetzt, bloss 14 Jahre nach dem Revival, hat der GVL also die «Schallmauer» von 1000 Mitgliedern durchbrochen. Der Präsident Peter Tinner bedankte sich bei allen, die mit ihrem Engagement zu diesem beeindruckenden Erfolg beigetragen haben!

Benchmarks setzten der Golfverband Liechtenstein und seine Mitglieder auch auf den Fairways und Greens – und das sowohl im spitzen- als auch im breitensportlichen Bereich. Letzterer wurde erneut vor allem durch die beliebte «Handicap-Rallye» repräsentiert, eine Turnierserie, bei der die sportliche Herausforderung gepaart ist mit einer unaufdringlichen gesellschaftlichen Komponente. Nach Etappen in Gams, Ravensburg und Rankweil starteten am 11. August 216 Golferinnen und Golfer beim 9. Fürsten Golf Cup im Golf Club Bad Ragaz zum grossen Finale. Diese Anzahl an Teilnehmenden markierte einen neuen Rekord, ebenso wie die 800 Turnierrunden, die der GVL im letzten Jahr zusammen mit den gastgebenden Golfclubs durchführen durfte.

Eine Premiere im «Golf für alle»-Bereich lancierte der GVL, indem er sich erstmals aktiv am Rahmenprogramm des nationalen «Olympic Day» vom 6. Juni beim Sportplatz Rheinwiese in Schaan beteiligte. Unter der Affiche «Kids Golf» betrieb der GVL einen attraktiven Übungsparcours, auf dem mehr als 260 angemeldete Schülerinnen und Schüler der 1. bis 5. Primarklasse und zahlreiche kurzentschlossene Passantinnen und Passanten die Möglichkeit hatten, sich im Golfschwung zu versuchen.



### **Premiere auf der ganz grossen Bühne**

Für die Nationalteams und den Vorstand begann die Saison 2018 im März mit einem gemeinsamen Trainingswochenende in Bogogno im Piemont. Unter der Leitung von Nationalcoach Mario Caligari wurde nicht nur fleissig trainiert, sondern auch, die Ziele für die kommende Spielzeit festgelegt.

Die ersten Ernstkämpfe fanden Anfang August in Zagreb (Kroatien) im Rahmen der European Team Shield Championships statt, der Europameisterschaft für junge, aufstrebende Golfnationen. Der Golfverband Liechtenstein entsandte sowohl ein Damen- als auch ein Herren-Team. Die Herren qualifizierten sich für die Finalrunde und schrammten knapp an Bronze vorbei, die Damen belegten in der Gruppe B den dritten Rang.

Ein geradezu historisches Highlight stellte für den GVL Anfang September der Auftritt der Herren an der Eisenhower Trophy im Carton House in der Nähe von Dublin (Irl) dar. Bei seinem allerersten Einsatz an einer Weltmeisterschaft erkämpfte sich das Liechtensteiner Team mit Fabian und Sebastian Schredt sowie Elias Schreiber den (inoffiziellen) Titel des besten Neulings!

### **Ein Open, das die Grenzen sprengt**

Das Liechtenstein Open, die Offene Meisterschaft des GVL, ging 2018 erstmals neue Wege und wurde unter dem Motto «Drei Länder – eine Meisterschaft» auf drei Plätzen im nahen Ausland ausgetragen wurde, nämlich in Bodensee Weissensberg (D), in Montfort Rankweil (A) und in Bad Ragaz (CH). Ausserdem wurde das Turnier auf vielseitigen Wunsch losgelöst von den Landesmeisterschaften. Bei den Herren setzte sich Paul Kamml (Salzburg) mit einem mittreissenden Finish in der Schlussrunde durch, bei den Damen siegte Julia Unterweger (Montafon).

Die Landesmeisterschaften wurden Mitte September auf unserem Heimplatz, dem GC Gams-Werdenberg, ausgespielt. Anna Kristina Eggenberger verteidigte beim Saisonabschluss erneut ihren Landesmeistertitel – zum insgesamt siebten Mal seit 2010! Bei den Herren kam Fabian Schredt erstmals zu Titelehren.

Das «Season Matchplay», das 2017 in den GVL-Kalender aufgenommen wurde, erlebte vergangene Saison seine zweite Auflage. Wir haben das klassische Lochwettbewerb in den Kategorien «Einzel» und «Fouresome» ausgeschrieben, und die Teilnehmerzahlen beweisen, dass die Urform des Wettkampfgolfs nach wie vor ihre Anhängerinnen und Anhänger hat. Gewonnen wurde das Fouresome von Mirjam Fassold und Roland Camathias und der Einzelbewerb von Philippe Heise.

Zum Schluss stellte der Vorstand das Programm für die Saison 2019 vor und bedankte sich bei den Gönnern und Sponsoren.



## Vorschau Turniere 2019

- |                     |                     |                      |
|---------------------|---------------------|----------------------|
| • 6. April          | Handicap Rallye     | GC Gams-Werdenberg   |
| • 11. Mai           | Handicap Rallye     | GC Ravensburg        |
| • 8. Juni           | Handicap Rallye     | GC Montfort Rankweil |
| • 10. August        | Fürsten Golf Cup    | GC Bad Ragaz         |
| • 6.- 8. September  | Liechtenstein Open  | GC Weissensberg      |
|                     |                     | GC Montfort Rankweil |
|                     |                     | GC Bad Ragaz         |
|                     |                     | GC Gams              |
| • 14.-15. September | Landesmeisterschaft |                      |

### *Bildlegende:*

*Der GVL-Vorstand 2019: Riccardo Cosi, Lukas Schäper, Peter Tinner, Christine Tinner-Rampone, Thomas Schaber (v.l.)*

*(Fotos: Michael Zanghellini)*